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Protokoll 

Der 59. Jahreshauptversammlung des SV Tisis 
Donnerstag, den 30. Oktober 2003, 19.30 Uhr, Gasthof Löwen, Tisis 

 
Anwesend: 25 Mitglieder (siehe beiliegende Liste) 

 

1. Eröffnung und Begrüssung 
 

Obmann Alexander Zelzer eröffnet um 19.30 Uhr die 59. Jahreshauptversammlung. Mangels Beschlussfähigkeit 

muss der Beginn auf 20.00 Uhr verschoben werden. Alexander entschuldigt sich bei allen pünktlich erschienen 

Mitgliedern für die Verzögerung. 

 

20.07 Uhr Eröffnung der 59. Jahreshauptversammlung. Alexander begrüßt Ortsvorsteher Herbert Sonderegger, 

das einzige noch lebende Gründungsmitglied Paul Eisenegger, alle Ehrenmitglieder und Ehrenträger sowie alle 

anwesenden Vereinsmitglieder.  

 

Entschuldigt haben sich: 

Der Bürgermeister der Stadt Feldkirch Wilfried Berchtold, Pfarrer Paul Riedmann, Ehrenobmann Hubert 

Nigg, Obmannstellvertreter Hermann Seyringer.  

 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

Nach Einhaltung der statutarisch vorgesehenen Wartezeit von 30 Minuten ist die Jahreshauptversammlung 

beschlussfähig. 

 

3. Protokoll der 58. Jahreshauptversammlung 
 

Schriftführer Peter Goller verliest das Protokoll der 58. Jahreshauptversammlung vom 18. Oktober 2002. 

 

4. Genehmigung des Protokolls 
 

Das Protokoll der 58. Jahreshauptversammlung wird genehmigt. 

 

5. Berichte 
 

5.1. Bericht des Obmanns Alexander Zelzer (siehe Beilage) 
 

Es ist schon Tradition geworden, die Saison mit dem Erwachsenen- und Kinderturnen in der Volksschule Tisis 

zu starten. Ohne die engagierten Vorturnerinnen Anita Matt, Ilse Dämon und Monika Flach könnte das Turnen 

nicht stattfinden – herzlichen Dank. 

 

Das abgelaufene Jahr war geprägt von Neuerungen und außergewöhnlichen Investitionen. Der Vereinsvorstand 

tagte 8 mal.  

 

Das Preisjassen fand am 16. November 2002 erstmals im GH Löwen statt. Es gab wie immer harte Kämpfe 

gegen hohe Stichzahlen und zu viele Säcke. Alexander bedankt sich bei allen Spendern, Sammlern und Gönnern 

für die großartige Unterstützung. 

 

An der von Irene und Markus Stadelmann ausgezeichnet organisierten Nikolausfeier nahmen mehr als 50 Kinder 

und Eltern teil. Musikalisch umrahmt wurde die Feier von Roland Matt und Kollegen, in das Nikolauskostüm 

schlüpfte Herbert Zelzer. 

 

Am 16. Dezember 2002 konnte sich der Vereinsvorstand über ein neues Mitglied freuen – Patricia Gohm. 

Patricia hat sich von Beginn an voll engagiert. Dank ihrer Unterstützung konnte der Schiverein drei 

Werbetransparente (für Preisjassen und Ball) günstiger erwerben. Sie kreierte darüber hinaus auch die neuen 

Urkunden für diverse Schirennen. Herzlichen Dank. Ein Dank geht aber auch an die Druckerei Ospelt, für das 

Sponsoring von 1000 Urkunden. 
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Auch der Einfahrtag in St. Anton am Arlberg durfte nicht fehlen. 10 Teilnehmer erlebten einen wunderschönen, 

wenn auch anstrengenden Tag. 

 

Der Schiverein ermöglichte den Vereinsmitgliedern den günstigen Erwerb von Marken-Schianzügen, 

Fleecejacken, Schirollies usw. von der Firma Vaude. Ohne die großzügigen Sponsoren Herbert Sonderegger, 

Kurt Müller und Mats Persson, wäre dies nicht möglich gewesen. Herzlichen Dank für die Unterstützung. 

 

Im Hinblick auf den Kinderschi- und –snowboardkurs vom 26. – 29. Dezember wurden Helme und 

Kindertorstangen angeschafft. 

 

Am 18. Januar 2003 ermöglichte es die Schneelage, auf Fussenegger’s Bündt das traditionelle Zizele-Rennen 

auszutragen. Mehr als 60 Kinder haben bei traumhaftem Wetter daran teilgenommen. Für die Bewirtung sorgten 

Josef Rinderer und Karl Wimmer – herzlichen Dank für den Einsatz.  

 

Der Maskenball fand ebenfalls im GH Löwen statt. Der Schiverein konnte über 100 Gäste begrüßen. Herzlichen 

Dank an alle, die mitgeholfen haben, diesen Anlass zu einem Erfolg zu machen. Besonderer Dank gilt den 

Programmgestaltern sowie Martin Sonderegger von SC Tisis für die Organisation des Katerfrühstücks. 

 

Der traditionelle Abschluss Schitag in Ischgl fiel in dieser Saison leider dem Schlechtwetter zum Opfer. Die 

Gutscheine der Sponsoren werden natürlich für den Schitag in der kommenden Saison verwendet. 

 

Auch im Sommer ist der Schiverein aktiv. Die Teilnahme an der 10. Dorfolympiade erbrachte den 4. Rang.  

 

Zum Schluss bedankt sich Alexander Zelzer bei allen Mitgliedern für ihre Mitarbeit und ihr Mittun bei den 

diversen Veranstaltungen.  

 

 

5.2. Bericht des Kassiers Brigitte Beer (siehe Beilage) 
 

Brigitte begrüßt die anwesenden Vereinsmitglieder. 

 

5.2.1. Alpinkasse 
Größte Einnahmenpositionen: 

  

 Förderungen, Sponsoren, Spenden  EUR 2431,08 

 Haussammlung     EUR 1669.70 

 Ball     EUR   364,29 

 Preisjassen    EUR   661.03  

 

Brigitte bedankt sich bei allen Unterstützern des Schivereins und der Sparkasse Feldkirch für den jährlichen 

Unterstützungsbeitrag.  

 

Größte Ausgabenpositionen: 

 Material (Audio Anlage, Stubbies, Transparente  EUR  2000,00 

 Versicherungen     EUR    823,78 

 ÖSV-Beiträge     EUR    592,46 

 Nachwuchs-Training    EUR    244,00 

 VM + Grümpelrennen + GFMM   EUR  1022,20 

   

 

Aufgrund der umfangreichen Neuanschaffungen weist die Alpinkasse einen Ausgabenüberschuss von EUR 

1919,58 aus. 

 

 

5.2.2. Hüttenkasse 
Größte Einnahmenpositionen Schihütte 

 Getränkeverkauf  EUR 4 409,60 

 Übernachtungen  EUR    617,25 

 Trinkgeld/Spenden EUR    215,51 

 Habenzinsen  EUR    146,90 
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Größte Ausgabenpositionen: 

 Innenausbau/Isolierung EUR  1177,09 

 Elektromaterial  EUR    583,79 

 Solaranlage  EUR    120,28 

 Türschlösser  EUR    257,17 

 Maut   EUR    392,00 

  

 

Die Hüttenkasse weist einen Einnahmenüberschuss von EUR 174,46 aus. 

 

Das Vermögen des Schivereins: 

 Alpinbereich:   EUR 10 944,78 

 Schihütte   EUR   6 899,40 

 Gesamtvermögen per 7.10.  EUR 17 844,18 

 

Das Gesamtvermögen hat im Vergleich zum Vorjahr um EUR 1745,00 abgenommen. 

 

Abschließend bedankt sich Brigitte bei allen Förderern des Schivereins und bei den Vorstandsmitgliedern, die sie 

zu jeder Tages- und Nachtzeit anrufen kann und immer Gehör findet.  

 

 

5.3. Bericht der Kassaprüfer (Andrea Müller und Christoph Zelzer) 
 

Die Kassaprüfer stellten fest, dass Brigitte Alpin- und Hüttenkasse mit großer Sorgfalt führt und stellen den 

Antrag auf Entlastung des Vereinskassiers Brigitte Beer. 

 

Der Vereinskassier wird einstimmig entlastet. 

 

5.4. Bericht des Sportwartes Kurt Kleindienst (siehe Beilage) 
 

Der Start in die Saison 2002/03 erfolgte mit einem Informationsabend an dem die Eltern von 15 Kindern 

teilgenommen haben. 

 

Der Schi- und Snowboardkurs wurde in den Weihnachtsferien durchgeführt. Rund 80 Kinder haben daran 

teilgenommen. Der Kurs für die Fortgeschrittenen wurde an vier Tagen in Brand durchgeführt (40 Schifahrer 

plus 15 Snowboarder). Der Anfängerkurs in Malbun (FL) mit rund 30 Kindern. 

 

Kindertraining: Bei insgesamt sechs durchgeführten Trainingstagen wurden insgesamt 49 Kinder betreut (Schnitt 

acht Kinder pro Training; 14 verschiedene Kinder). Ohne Mithilfe der Eltern hätten diese Veranstaltungen nicht 

durchgeführt werden können – herzlichen Dank. 

 

Schirennen: 

GF-Schülermeisterschaft: Erstmals seit vielen Jahren haben wieder sechs Kinder des SV-Tisis an diesem 

Großereignis mitgemacht. 

GF-Erwachsenenmeisterschaft: Damenmannschaft belegte den 5. Rang, das Herrenteam den 2. Rang 

Vereinsmeisterschaft und Grümpelrennen: Aufgrund der günstigen Schneelage konnte die Vereinsmeisterschaft 

diesmal in unmittelbarer Nähe ausgetragen werden (Gurtis). Dies hat sich auch auf die Teilnehmerzahl positiv 

ausgewirkt (50 Teilnehmer davon 21 Kinder).  

 Vereinsmeister Damen  Andrea Müller 

 Vereinsmeister Herren  Gerold Lerch 

 Familienwertung   1. Rang Fam. Koch 

     2. Rang Fam. Hohenfellner 

     3. Rang Fam. Gohm 

 Grümpelmeisterschaft  1. Rang AH1 SC Tisis 

     2. Rang AH2 SC Tisis 

     3. Rang Musik Tisis Tosters 

 

Ende September wurde auf der Schihütte des SV Tisis ein Erlebniswochenende für alle Kinder, die an den 

Schitrainings teilgenommen hatten, durchgeführt. Insgesamt 9 Teilnehmer. 
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Vorschau 2003/04 

Fortsetzung des Schitrainings: erste Termine 7. Dezember und 20. Dezember abhängig von Schneelage 

Der Schikurs ist für den 26. bis 29. Dezember geplant, anschließend erfolgen weitere Trainingstage (jeweils am 

Samstag) 

GF-Schülermeisterschaft: Termin 7. Feb. 2004 in Brand 

GF-Erwachsenenmeisterschaft: Termin und Ort noch offen. Ziel ist es, erstmals eine Oldiemannschaft zu stellen. 

Die Vereinsmeisterschaft ist im März geplant. 

 

Kurt bedankt sich bei allen Helfern, die bei den verschiedenen Veranstaltungen mitgearbeitet haben. Besonderer 

Dank gilt den Lehrwarten, Schikurshelfern, Trainingshelfern und allen Eltern der teilnehmenden Kinder.  

 

 

5.5. Bericht des Hüttenwarts Gernot Müller (siehe Beilage) 
 

Die Hütte war seit dem 1. Mai an allen Wochenende mit Ausnahme 31.5./1.6. und allen Feiertagen 

bewirtschaftet. Am 3. Mai wurde das „alte“ Hüttenteam um Helmut Ernstsohn und Josef Rinderer zu einem 

Essen eingeladen. Ein herzliches Danke Schön gilt in diesem Zusammenhang vor allem Herbert Sonderegger, 

der dieses Essen gesponsert hat. 

 

Die Zahl der Übernachtungen betrug 180 

Die Bergmesse konnte wegen Schlechtwetters leider nicht durchgeführt werden. 

 

Durchgeführte Arbeiten an der Hütte: 

 Austausch der Solarkontroller und Verstärkung der Zuleitungen in der Stube 

 Ersatz der Glühbirnen durch Sparlampen 

 Einbau eines Radios in der Küche 

 Der jährliche Hüttenputz fand im April statt 

 Anschaffung einer Gitarre 

 Montage der Abflussrohre aus Kupfer bei en Dachrinnen 

 Abdichtung des Wassertanks im Dachboden 

 Neuer Überzug der Eckbank in der Küche 

 Firma Eberle hat dem SV Tisis eine Ziehharmonika geschenkt (herzlichen Dank) 

 Neugestaltung im Kellerbereich und Isolierung 

 Außenwassertank wurde verbaut und isoliert 

Brennholzaktion (Dank an Hans Palauro und Lius Lins, sie stellte die Traktoren mit Spaltmaschine und 

Seilwinde zur Verfügung) 

Wassersuche durch Herrn Michael Berbig 

Täferdecke im Eingangsbereich der Hütte wurde eingezogen 

 

Gernot bedankt sich bei allen freiwilligen Helfern für die geleisteten Arbeitsstunden. Ganz besonderer Dank gilt 

auch den Hüttenwirten.  

 

Geplante Arbeiten für die kommende Saison: Fortsetzung der Wassersuche, bei Erfolg Erstellung einer 

Wasserleitung von der Quelle zur Hütte. 

 

 

5.6. Bericht des Tourenwartes Peter Goller (vgl. Tourenbuch) 

 
Es ist schon zur Tradition geworden, die Tourensaison mit der Versammlung im GH Engel einzuleiten und das 

Programm gemeinsam zu erarbeiten. Ich denke, dass wir in der abgelaufenen Saison ein ganz interessantes 

Programm zusammengestellt haben. 

 

Insgesamt wurden 12 Schitouren in Vorarlberg, Bündnerland, Glarus und Nordtirol durchgeführt. Der Höhpunkt 

war sicherlich der Aufenthalt im Westfalenhaus. Von dort konnten wir einige der schönsten Touren im Sellrain 

durchführen. 

 

Die geplanten Sommertouren sind leider dem Schlechtwetter zum Opfer gefallen. 

 

Alle Touren sind unfallfrei abgelaufen. Peter bedankt sich bei allen für ihr Interesse an den Touren. Besonderer 

Dank gilt all denen, die immer wieder ihre Autos und Fahrdienste zur Verfügung stellen. Ohne sie könnten wir 

die Tourenziele nicht erreichen. 
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6. Neuwahl des Vorstands 
Es ist zur Tradition geworden, den Obmann durch Stimmzettel zu wählen und die restlichen Vorstandsmitglieder 

per Handzeichen. Herbert Sonderegger hat sich wieder bereit erklärt, die Wahl des Obmanns zu leiten. 

 

Dem ausscheidenden Vorstandsmitglied Christian Zobel überreicht Alexander ein kleines Präsent als Danke 

Schön für die langjährige Mitarbeit. Ein Geschenk erhält auch Peter Goller, der nicht mehr als Schriftführer zur 

Verfügung steht die Funktion des Tourenwarts aber weiterhin ausfüllen wird. 

 

Alexander Zelzer wird einstimmig wieder zum Obmann des SV Tisis gewählt 

Da Hermann Seyringer leider nicht mehr zur Verfügung steht, bleibt der Posten des Obmannstellvertreters 

vakant. 

Zum Vereinskassier wird wieder Brigitte Beer gewählt (einstimmig) 

Karin Gohm wird einstimmig zum Schriftführer gewählt. 

Kurt Kleindienst wird einstimmig zum Sportwart gewählt. 

Gernot Müller übernimmt eine weitere Periode die Funktion des Hüttenwarts (einstimmige Wahl), Peter Goller 

die Funktion des Tourenwarts. 

Markus Stadelmann wird einstimmig zum Materialwart gewählt. 

Zu Beiräten wurden einstimmig gewählt: Anita Matt, Patricia Gohm, Klaus Leierer, Wolfgang Presslauer und 

Willi Rüscher 

 

7. Neuwahl der Rechnungsprüfer 
Als Rechnungsprüfer für die Saison 2003/04 werden Irene Stadelmann und Ulrike Werder gewählt. 

 

 

8. Vorschau auf die kommende Saison 
 

Die neue Saison steht ganz im Zeichen des 70-jährigen Bestandsjubiläums des SV-Tisis. So wird beispielsweise 

der Maskenball ganz unter diesem Motto ablaufen. Im Rahmen des Jubiläums wird auch die Einweihung der 

Hütte im Rahmen der Bergmesse erfolgen. In diesem würdigen Rahmen werden auch verdiente 

Vereinsmitglieder für ihren langjährigen Einsatz geehrt. 

 

Das Grümpelrennen ist als Fassdaubenrennen bei der Schihütte des SV-Tisis geplant. Alle anderen 

Veranstaltungen wie beispielsweise Preisjassen, Einfahrtag Zizelerennen, Nikolausfeier, Vereinsmeisterschaft, 

Abschlussschitag etc. werden ebenfalls durchgeführt werden. 

  

9. Allfälliges 
 

Paul Eisenegger verweist auf die schwierige Gründungszeit und freut sich über die Entwicklung des Vereins. 

Alexander übergibt Paul ein kleines Geschenkt und wünscht ihm viel Gesundheit und hofft, ihn bei der 

nächstjährigen Jahreshauptversammlung wieder begrüßen zu können. 

 

Herbert Sonderegger entschuldigt noch einmal den Bürgermeister der Stadt Feldkirch, Wilfried Berchtold. Er 

weist darauf hin, dass Feldkirch viele Vereine hat, aber nur wenige engagieren sich so sehr in der Kinderarbeit 

wie der SV-Tisis (Kindertraining, Kinderschikurs, Zizelerennen, Familienschirennen). Er dankt allen 

Vereinsmitgliedern und wünscht dem neuen Vorstand viel Erfolg. 

 

Gerold Lerch weist darauf hin, dass die Vereinsmeisterschaft sehr spät geplant ist und sich dies negativ auf die 

Teilnehmerzahl auswirken könnte. Alexander verweist auf die terminlichen Schwierigkeiten, das letzte Wort ist 

in Sachen Vereinsmeisterschaft aber noch nicht gesprochen. 

 

Irene Stadelmann bedankt sich bei Karl Wimmer für die großzügige Unterstützung bei der Nikolausfeier. 

 

Christian Zobel und Peter Goller bedanken sich für das erhaltene Geschenk 

 

Abschliessend bedankt sich Alexander bei allen Vereinsmitglieder, die zur Jahreshauptversammlung gekommen 

sind und beendet diese um 21.50 Uhr. 

 

 

Karin Gohm, Schriftführer 

 


